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矢野武志高知第2分区ガバナー補佐訪問例会
8 30

● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。オリンピックの熱い戦いも昨日で終
わり、気分的には秋の気配です。
　8月は「会員増強・拡大月間」です。私10年ほど前に会員
選考委員長を仰せつかったことがありました。が、1度も選
考委員長の役割を果たしませんでした。役割を果たしたい
のに与えられない。新会員加入伺いのハガキが来るばかり
で、これは一体どうしたことかということで、年度末の新旧
クラブ会議で「こんな盲腸みたいな委員会はなくしたらどう
か」とたんかを切ったことを覚えています。その後は、選考の
プロセスがすっきりとして、非常にスムーズな形で運営がな
されています。感謝申し上げます。

第3271回 2016年 8 月23日  2016年8月30日発行

現在会員は90名、今年の増強目
標は3名。次 と々候補の方がいて、
早めに達成できるのではないか
と期待しています。高知クラブの
人気恐るべしといったことを実感
しています。
　本日の卓話は、大登正志会員
から「大阪検定への挑戦」と題し
てお話を伺います。
　本日は、お客様として、火曜会からお2人と短期交換留学
生がお見えです。
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● ロータリーソング「四つのテスト」

● 今週のピアノ曲「ラ・ノヴィア」ピアノ演奏：山内るり会員

● お 客 様
短期交換留学生　尾﨑ひかりさん　　保護者　尾﨑真由美さん
火曜会　　中澤佐紀子さん　　久松智津さん

◆ 短期交換留学生の帰国報告　尾﨑ひかりさん

　まず、今回のプログラムに参加する機会を与えてくださった高知ＲＣ、そして両親にとても感謝して
います。このプログラムには９年前に兄が参加しており、行って良かったと聞いていましたが、出発前
日まで楽しみというより不安の方が大きかったです。しかし、アメリカに着いてネイティブの英語が聞
こえてきたとき、わくわくし始めたのを覚えています。
　ホストファミリーは３軒とも、とてもよくしていただきました。大きな家ばかりでプールとトレーニン
グルームを備えた家もありました。私たちの拙い英語を一生懸命聞き取ってくれたこと。分かりやす
い説明で話してくれたことをとても感謝しています。
　生活する中で発見した日本との違いは、３軒ともユニットバスで、タオル類は週１回洗う。食事はもったいないほどどんど
ん捨ててしまうことです。たくさんの場所に行った中で､国連本部に行き、ユニセフの仕事について詳しく聴けたことは、私
にとって貴重な体験でした。勉強に必要な物が入っているスクールインボックスには、勉強ができない環境にいる子どもた
ちを助けたいという、みんなの願いや思いがつまっていると感じました。そして、メリハートキャンプを訪れた際に、ジムさん
が障害者の方にためらいなく話しかけているところを見て、こんな人間になりたいなと改めて思いました。
　英語に関しては、単語と発音が最も重要だということ。習得した英語を実践する環境が必要だと思いました。今回、9年
前に長期交換で受け入れていたジュリーと再会できました。
　最後に、この派遣を通しての出会いや経験は、私の一生のものになると思います。ありがとうございました。

● 尾﨑ひかりさんのいただいてきたバナーを回覧します。

● 幹 事 報 告
・本日は燦燦ランチで、一部を燦燦奨学基金に寄付します。
・週報が届くのが遅れ、今ボックスに入れていますので、忘れないようにお持ち帰りください。
・来週は、ガバナー補佐訪問です。例会終了後、クラブ協議会を行いますので、クラブ計画書を持参ください。

● ロータリー情報委員会より
　額入りの四つのテストを作りました。希望者に配布します。ぜひ、部屋等々に掲げてください。
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　◎3級の問題例
・5500年前の大阪の地図を示して、現在の大阪城の位
置はどこか。
・ガンバ大阪の4人の選手のうち、ユース出身でないの
は誰か。

　◎２級の問題例
・大阪フィルハーモニー交響楽団で誤っているものは何
か。

　◎１級の問題例
・大村益次郎は京都で襲撃され、大阪に外国人の名医
がいるということで、大阪に運ばれて手術を受けたが
亡くなった。そこに記念碑が建っているが、現在、そこ
から最も近くにある病院はどれか。

　また、
・天王寺は聖徳太子が建立した寺院として多くの府民か
ら信仰を集めているが、天王寺の山号を漢字で書い
てください。

　といった問題のように、1級の試験の半分が記述問題
です。
　検定実施後の反響は各方面からいい意見をいただき、
都市ブランドの向上につながったのではないかと言われて
います。
　ブランドマネジメントに詳しいデービット・アーカーはブラ
ンド資産を高めるためには４つの方法があると言っていま
す。１つは認知。そのブランドを知っていることが一番大事。
次は、ブランドのロゴや建物など知覚イメージで植え付け
る。もう一つはブランド連想。例えばトヨタと言えば車、ハイ
ブリッド、先進技術といったようにブランド連想がたくさん
出てくる。そして、反復勾配。固定客がどこまでいるか。
　四国には、四国観光検定という４県の観光協会が主催す
るものがありますが、高知単独の地方検定はありません。
本格的な検定は都市ブランドを高める選択肢になるのでは
ないか、地方検定は高
知の都市ブランドを高
めるための一助になる
のになと。というのが、
私の提言です。

  大阪検定への挑戦

㈱高知大丸  代表取締役社長　　大登  正志 会員　

　平成15年、九州で始まった「博
多っ子検定」をきっかけに全国各地
で地方検定ができ、翌年「京都検
定」ができました。京都の歴史が非
常に深いこと、京都検定を取れば
京都のガイドができるのではないか
といったことで、全国的に広まりまし
た。現在、地方検定は全国で約100。都道府県や市町村の
主催で、都道府県の場合は大体商工会議所が主催です。
　平成15年、博多っ子ができた当時、大阪はイメージダウ
ンが著しかった。昭和61年阪神タイガースが日本一になっ
たとき、大阪人が道頓堀に一杯飛び込み、大阪人イコール
阪神タイガースファン、何をするか分からんというレッテルを
貼られました。しかし、実際の大阪は古代から層をなす歴
史と文化があり、奈良時代や平安時代より古い都があった
ということで、古都大阪だと。江戸時代もそうですし、実学
重視が先進的学問やビジネスを生み、上方と呼ばれた上質
な生活文化があり、江戸に流れるものはくだらないと言われ
ていた。そんな大阪のブランド資産を高めようという機運が
非常に高まり「大阪検定」が始まりました。座長は大阪府立
大学建築学の橋爪紳也先生です。
　平成19年、第1回大阪検定が実施され、受験者5,822
人。共催は大阪府、大阪市、大阪観光局。出題は歴史、地
理、文学、スポーツ、芸能等、非常に幅広い範囲で、３級、
2級、1級があります。いずれも大阪の教科書という公式ガ
イドブックと７冊の過去の問題が出ています。3級はマーク
シートで、公式テキストから80％出題され、合格は60点。
2級はテキストから約60％、70点で合格。1級は公式テキス
ト、参考図書（約50冊）から準拠した出題で80点で合格。
2級を持っていないと受験資格はありません。
　合格者の特典としては、3級は各種観光・商業施設の割
引、2級は大阪検定公認案内人の資格。因みに、私は2級を
持っていますが、1級は大阪府立大学大学院にただで入れ
ます。これを私は目指しています。大阪府立大学大学院観
光産業戦略研究所は、橋爪先生の研究所で共著で本も書
けます。
　2級の受験者数は、第1回1,800人強でしたが、だんだん
数が低減しています。全国の地方検定は全て同じような状
況ですので、受験者のインセンティブというかコミットメント
を高めないと維持できないという話もあります。2級の合格
率は２、３割。1級は、第5回を例にすると300人受けて合格
者3人。１〜４％の合格率です。

● 会員スピーチ

総数

　8月　9日

（-5）90 58 20 7 76.47　8月23日

（-6）88 58 11 13 86.59

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

ロータリー休日
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三翠園ホテル TEL（822）0131
高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階
TEL（824）8660 FAX（824）2529
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http://www.221.ne.jp/kochirc/
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［ 8 月 23 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金189,700 円 55,290 円
さんさん

ポリオ 募 金 82,600 円

9 6

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高 知 R C 　　　9月　6日　グループ夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC 　　　9月13日　月見夜間例会（旭）
	 高知南RC 　　　9月15日　月見夜間例会（阪）	 高知中央RC 　　　9月15日　月見夜間例会（城）
	 高知西RC 　　　9月23日　ロータリー休日（三）	 高知北RC 　　　9月26日　月見家族合同夜間例会（三）
	 高知西RC 　　　9月30日　創立記念夜間例会（三）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

ニコニコ箱
筒井　善樹
千頭　邦夫

宮地　貴嗣

脇口　　宏

真鍋　伸一
中村　裕司

野浪　　健

暑さのせいではありませんが、本日の週報にいろいろと不手際が出ました。来週はしっかり見ておきます。
先日、娘に男の子が授かりました。初孫の顔をのぞき込みながら、娘が生まれたとき、私の母が「あなた始
まり、私おしまい」と言っていたことを思い出して話したら、「まだおしまいされたら困る！」と厳しく言われて
しまいました。その顔を見ると、長生きを願う優しさよりも、実利的な思いが色濃く浮かんでいたように見え
たのは気のせいでしょうか？ともかくニコニコします。
高知からＪリーグを目指す高知ユナイテッドＳＣ。お陰様で天皇杯優勝できました。９月18日に元日本代表
監督岡田武史さん率いるＦＣ今治と対戦します。ぜひ応援にお越しくださいね。たくさんの皆様にお越しい
ただけますことをお願いし、にこにこします。
昨日は、家内の誕生日に美しい花を届けていただきありがとうございます。お陰でとても和やかで楽しい夕
食になり、夏バテから復活もできそうです。犬もケーキを分けてもらい、大満足でした。
妻の誕生日に素敵なお花を贈っていただき、ありがとうございます。妻の笑顔に感謝し、ニコニコします。
昨日、長期交換学生、ケイトリン・マーフィーが帰国しました。ホストファミリーの岡さん、本当にお世話にな
りました。優しい感性とすぐれた知性を兼ね備えた、素晴らしい生徒でした。
みなさまのテーブルに配布しておりますチラシ「安芸・室戸パシフィックライド2016」のＰＲをさせていただ
きます。12月４日に安芸ドームをスタートし、室戸岬をまわる全行程139kmの自転車のファンライドのイベ
ントです。昨年に続き第2回目、1回目は全国から400名のご参加をいただき、大好評でした。高知ロータ
リーからは有馬会員にご参加いただき無事完走されました。参加者大募集中です。会員の皆様はもちろん、
自転車乗りのお知り合いがおられましたら、ぜひご紹介ください。よろしくお願いいたします。

グループ夜間例会（18：30〜）

薬草のはなし薬草のはなし

オグルマ ( キク科 )　─ しゃっくり、気管支炎に ─　　生薬名：旋覆花（せんふくか）

　各地の日の当たるあぜ道や路傍に野生している多年草で地下茎を伸ばし繁殖します。

＜長期にわたるしゃっくり、気管支炎に＞

　花を夏につみとって、陰干しにし、乾燥した花３〜９g を一日量とし , 水 400cc を加えて煎じ

ます。これを三回に分けて服用します。

薬用部分…花　　採取時期…夏　

薬草カラー図鑑より


